



# FRENTES POLÍTICOS

**1. Continuidad fortalecida.** El Zócalo volvió a latir con fuerza. La presidenta **Claudia Sheinbaum** encabezó la celebración del 7º aniversario de la Cuarta Transformación, con una convocatoria que reunió a más de 600 mil personas. Arropada por integrantes de su gabinete y gobernadores como **Clara Brugada**, de la CDMX, y **Delfina Gómez**, del Edomex, **Sheinbaum** reafirmó que su gobierno dará continuidad y profundidad al legado de **Andrés Manuel López Obrador**. La Presidenta habló de logros, de democracia y del pueblo como protagonista de una transformación en marcha. Las prioridades, hacia quienes más lo necesitan.

**2. Trampa.** La bancada de Morena en el Congreso capitalino crece, pero no por votos nuevos, sino por transfusulsmo. Cuatro diputados, que ya habían brincado de Morena al PVEM tras las elecciones de 2024, regresan al guinda. El movimiento favorece al oficialismo con una sobrerepresentación escandalosa: 48% de los votos, pero 75% de los escaños. El PRI de **Alejandro Moreno** y el PAN de **Jorge Romero** acusan fraude a la representación y ya alistan recursos legales. Y el Instituto Electoral de la CDMX, encabezado por **Patricia Avendaño**, en medio del fuego cruzado. ¿Democracia representativa o simulación parlamentaria? Las cifras no mienten.

**3. Profesionalización.** Mientras el Congreso se polariza por la nueva Ley General de Aguas, el Estado de México, gobernado por **Delfina Gómez**, apuesta por el aprendizaje. A través de la Comisión del Agua estatal, y en coordinación con Conagua, que dirige **Efraín Morales**, se concluyó la décima capacitación del Programa de Fortalecimiento de Capacidades, beneficiando a 210 servidores públicos de 34 municipios. En contraste con el discurso que enrarece el debate, en el Edomex se opta por la vía técnica, actualizar a quienes operan, distribuyen y cobran el agua. Lección: aún hay margen para la gestión eficiente.

**4. Prohibido estallar.** En Coahuila, el gobierno de **Manolo Jiménez** ha dicho "no" a la pirotecnia. La Subsecretaría de Protección Civil estatal, a cargo de **Ramiro Durán**, prohibió el transporte, venta y uso de artificios explosivos en los 38 municipios. No hay permisos vigentes ni condiciones para garantizar un manejo seguro. La decisión, amparada en el reglamento de 2008, busca evitar incendios, proteger la salud humana y animal, y reducir riesgos ambientales. En tiempos donde el espectáculo supera al sentido común, Coahuila opta por la prevención. Aplausos por un estado que prioriza la vida sobre el estruendo. Humanos y lomitos ya lo agradecen.

**5. Herencia tóxica.** El nuevo endeudamiento en Campeche no fue bien recibido. **Layda Sansores** solicitó deuda de mil mdp a 20 años para fortalecer la conectividad, pero hay desconfianza ciudadana. Y críticas sobre falta de apoyo a agricultores, presuntos desvíos y acusaciones de corrupción. "Quiere irse con las bolsas llenas", dicen usuarios de redes con enojo. Lo que para el gobierno campechano es un proyecto de infraestructura, para muchos es un retiro dorado disfrazado. ¿Se justificará el gasto o será otra factura que pagarán los que vienen? Lo cierto: ya nadie le cree a la doña.